
4月26日，2025年中国匹克球巡回赛——鸭绿江杯·丹东站比赛在丹东市开
赛，共有300余名选手参加为期两天的比赛。图为杨平/朱莉（左）在常青组混双
比赛中。新华社记者 周华 摄
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□新华社记者 李博闻 王镜宇 李春宇
“这是我人生最重要的决定，要去

更高更大的舞台上展示自己。”
在杨瀚森宣布参加 NBA 选秀后，

这位未满 20 岁的中国男篮国手、CBA
青岛队中锋第一时间接受了新华社记
者专访，坦露了冲击美职篮（NBA）的心
路历程。

拿什么立足NBA
立足NBA的核心优势是什么？杨

瀚森认为，自己是一名非常好的团队球
员，在分享球、护筐、篮下终结、为队友
创造机会等方面都会做得很好，但仍要
在多方面进行提升。一是投射能力，二
是要适应高强度、高速度的攻防节奏，
三是在防守方面要有全面提升。

“短期目标是全力争取上场机会和
比赛时间，尽快取得教练团队和队友们
的信任，尽快融入队伍。”杨瀚森说。

2023年U19男篮世界杯上，杨瀚森
表现抢眼，贡献了场均 12.6 分、10.4 个
篮板、4.7次助攻、5次封盖的全面数据，
入选赛事最佳二阵。正是那时，坚定了
刚满 18岁的杨瀚森冲击更高舞台的决
心。

“我和这个年龄段世界上最好的球
员进行了比赛，增强了我的自信心，坚
定了向更高水平冲击的决心。”杨瀚森
说，“为此也做了很多准备工作。包括
去年和国家队一起参加 NBA 夏季联

赛，亲身感受到比赛强度、身体对抗、技
战术等。”

今年 1月份，杨瀚森与美方经纪公
司克拉驰体育集团签约。该集团由知
名篮球经纪人里奇·保罗创建，代理过
勒布朗·詹姆斯、安东尼·戴维斯、达龙·
福克斯等多位NBA球星。

杨瀚森表示，克拉驰体育集团推荐
了经验丰富的教练员来国内对其进行
指导。“从个人技术、技战术、生活习惯
等各方面进行完善和打磨。后续的安
排，要根据到美国进行特训的情况，再
落实具体的计划。我已经从身体、心理
等方面做好充分的准备。”

在联赛中变强
相比稍显懵懂的新秀赛季，杨瀚森

在职业生涯的第二年显得更加从容，球
队增加了更多围绕他持球单打的战术，
他的常规赛场均得分也提升到16.6分，
并能贡献10.5个篮板、3.0次助攻、1.0次
抢断和高居联赛第一的 2.6次封盖，获
评 CBA 常规赛年度最佳星锐球员，并
先后入选CBA全明星赛首发阵容以及
CBA常规赛国内球员最佳阵容一阵。

杨瀚森表示，自己的体能储备更加
充沛，在加强力量训练后，他的深蹲、卧
推等硬性指标也得到了很大提升。更
敏捷、更有力量的身体除了增加其“油
漆区”内的威慑，也让他在防守端更加
游刃有余。

“这个赛季，我在场上除了和国内
最顶尖的内线对位，还要面对和外援中
锋的对抗，很多都有NBA经历，对我的
成长和能力提升也起到很大的推动作
用。”杨瀚森说。

“感谢俱乐部还有刘导（青岛队主
教练刘维伟），在我的‘菜鸟’赛季，一直
给我很多帮助和机会，也给我很多信
心。上赛季12进8被淘汰，使我们知道
了季后赛的强度和难度，才有了这个赛
季的进步和好成绩。”

本赛季，青岛队顺利跻身季后赛，
首轮中以2-1力克浙江队，并在第二轮
与常规赛“领头羊”广厦队鏖战至第五
场，差一点上演“黑八奇迹”。

在杨瀚森看来，新赛季的外援政策
整体提升了联赛的水平和激烈程度，呈
现出很多精彩激烈的比赛。本赛季
CBA 执行 4 人（最多）4 节 7 人次（前三
节每节最多2人次，第四节最多1人次）
的外援政策。“外籍球员在竞争上场机
会和上场时间，中国球员也在全力争取
上场时间，通过平时的训练和比赛，也
带动中国球员职业精神、竞技能力等整
体水平的提升。”杨瀚森说。

跳出“舒适圈”
冲击 NBA，杨瀚森希望通过自己

的努力，能向世界展现新一代中国球员
的国际竞争力，并将有益的经验带回中
国男篮。

“我们目前最重要的事情就是下一
届男篮世界杯取得好成绩，从而获得洛
杉矶奥运会的参赛资格。所以我也会
努力提升自己，一是展现出自己的能力
和特点，展示中国篮球运动员的精神面
貌；然后在训练、比赛等方面多去观察
和学习，提高自己的篮球水平。”

“希望能带动更多的中国年轻篮球
运动员勇敢走出去，去更高更大的舞台
上展示自己，提高中国球员的国际竞争
力。”杨瀚森说。

杨瀚森表示，詹姆斯的职业精神和
态度是其学习的榜样，同时他也很欣赏
约基奇、申京、小萨博尼斯的打球风
格。“我还很年轻，有很大的可塑性，我
希望能在NBA有全方位的发展。”

在杨瀚森的篮球信条中，热爱与坚
持是最重要的。“你日常的训练和努力，
教练和球迷其实都会看到。所以只有
保持上进心，然后投入无限的汗水，才
会获得机会和信任。还有就是要勇敢
地跳出‘舒适圈’，人一定要有梦想。”他
说。

同时，对于支持他的球迷，杨瀚森
“除了感谢还是感谢”。“在各个平台上，
我都有看到大家的留言支持，还有建
议。其实给了我很大的鼓舞，尤其是在
我低迷的时候。我觉得我只有更加努
力、专注，让自己进步，才能对得起所有
球迷的支持和信任。”杨瀚森说。

去更大的舞台追梦
——专访中国男篮国手杨瀚森

新华社马德里4月25日电（记者
谢宇智）2025马德里网球公开赛 25日
进行女单次轮的角逐，迎来赛季红土
首战的中国选手郑钦文以 0-2不敌俄
罗斯选手波塔波娃，无缘第三轮。

作为赛会八号种子，郑钦文首轮
享受轮空待遇。本轮她的对手是世界
排名第39位的波塔波娃。两人此前曾
交手四次，郑钦文取得 3 胜 1 负的成
绩。本场比赛是两人首度在红土场上
相遇。

首盘开局郑钦文便以0-2落后，但
在第三局迅速完成回破。第八局中国
姑娘状态出现波动，一分未得交出发
球局。随后的第九局波塔波娃迎来发
球胜盘局，郑钦文顶住压力破发。第
十局，郑钦文在自己非保不可的发球

局再次送出破发机会，并在对手的盘
点出现失误，4-6先输一盘。

次盘郑钦文在第三局率先破发，
并一度以 4-2领先。但此后她却失误
频频，连丢 4局，4-6被对手逆转，遗憾
出局。

赛后数据统计显示，郑钦文本场
仅发出 1 个 ACE 球（发球直接得分且
对手未触球），在一发成功率、一发得
分率、二发得分率等数据上处于下风。

随着郑钦文本场落败，中国选手
已在马德里公开赛男、女子单打赛场
上全部出局。

此外，在当日的一场女双比赛中，
中国组合王欣瑜/郑赛赛以0-2不敌巴
西选手玛雅和德国选手西格蒙德的组
合，遗憾出局。

马德里公开赛
郑钦文赛季“红土首秀”失利

新华社北京4月26日电 2025年世
界田联接力赛将于5月10日至11日在广
州天河体育中心举行，中国田径队26日公
布参赛名单。其中，男、女子4×100米接
力分别由名将谢震业和梁小静领衔。

本届世界田联接力赛共设男子、女

子和混合 4×100米接力、4×400米接力
共 6个项目，其中 4×100米混合接力是
洛杉矶奥运会的新增项目，这将是该项
目首次在世界大赛中亮相。

4×100米接力中，男子选手包括谢震
业、施君豪、王胜杰、曾克理、何锦櫶、陈佳

鹏、陈冠锋、陈锦丰和邓信锐；女子选手包
括梁小静、陈妤颉、葛曼棋、朱俊颖、李玉
婷、刘英兰、孔玲瑶、李贺和黄淑萍。

4×400米接力中，男子选手包括付
浩然、张起宁、李懿卿、梁宝棠、于德祥、
郑驰宇、包承哲和陈至晟；女子选手包

括莫家蝶、连芷、李凤丹、孔莹蓥、黄诗
瑶、周莉、刘雨彤、黄瑰芬和刘英兰。

2025 年世界田联接力赛是中国首
次举办该项世界田联顶级赛事。在本
届比赛中排名前 14的队伍将获得今年
9月东京田径世锦赛的入场券。

中国队公布2025年世界田联接力赛参赛名单

2025年中国匹克球巡回赛丹东站开赛

□新华社记者 陈地
春日暖阳下的成都，“跟着赛事去

旅行”无疑是最流行的体育词汇。
无论是“一票难求”的成都国际乒

联混合团体世界杯、球市火爆的中超成
都蓉城主场比赛，还是即将于 8月举办
的 2025年成都世界运动会，近年来，成
都以赛事为引擎，推动文体旅商融合发
展，打造了更多贴近生活的消费场景，
让赛事热度真正转化为消费热度和城
市活力。

“观赛一日，留川多天”
3月底，2025成都世遗马拉松在成

都都江堰市火热开跑，35000名跑者齐
聚这座“三遗之城”，享受奔跑的乐趣。

“比赛时我穿过了都江堰景区，看到了
大片油菜花，吃到了腊肉、猪蹄等‘硬
核’补给，体验很好!”参赛的潘先生说，

“接下来想在成都周边玩几天。”
马拉松赛事为都江堰注入的经济

动力显而易见。此次比赛期间，大量参
赛选手和游客涌入当地，带动衣、食、
住、行、游、购、娱等领域消费。据统计，
此次赛事带来的旅游综合收入约4.6亿
元，与2024年相比增长15%。

在去年底进行的 2024年成都国际

乒联混合团体世界杯赛事期间，举办地
附近的成都玉林东路每日人头攒动。
记者见到11岁小姑娘郜艺泽时，她已在

“红双喜”店铺门口排队近 3小时，想购
买印有偶像孙颖莎头像的乒乓球。郜
艺泽的母亲宋梓琪表示，他们一家三口
特意从新疆赶来，观赛结束后全家计划
在成都待上几天，感受成都的烟火气。

“我们此行单是机票加住宿就近万元，
但觉得很值得，不虚此行。”宋梓琪说。

今年成都市实施“运动过节·观赛
度假”体育消费促进行动，吸引市民游
客以运动健身、观看赛事的方式度过节
假日，让成都乃至四川成为“运动过节
的好去处、观赛度假的首选地”，使“观
赛一日，留川多天”成为新趋势。

赛事带动多元消费增长
去年五一节期间，成都举办了2024

年汤姆斯杯暨尤伯杯赛。比赛期间，成
都共发放三轮“汤尤”专项消费券，推出
40 余场促销活动；成都 SKP、铁像寺水
街同期营业额同比增长 22.5%、16.0%。
据统计，汤尤杯赛时入场观众累计 7.5
万余人次，其中外地观众占比48.8%。

“当前，体育赛事的‘乘数效应’已
成为我省经济发展的‘新引擎’之一。”

四川省体育局副局长程静表示。她以
去年 12月举行的成都国际乒联混合团
体世界杯为例，赛事期间共售出门票
10.17万张，实现门票净收入4500万元；
全市多家酒店生意火爆，入住率增长
22.1%，营业额增长约 16.8%；春熙路太
古里、大熊猫基地、东郊记忆等重点旅
游打卡地接待游客370余万人次。

赛事经济要持续发展，关键在于丰
富的消费场景。据了解，今年 3月，“乐
享精彩赛事·寻味中华美食”暨第五届

“巴山蜀水·运动川渝”体育旅游休闲消
费季正式启动。活动为期三个月，将集
中呈现四川体育旅游休闲消费新方式，
推动“赛事+美食”“体育+文旅”等多元
业态融合发展，打造一系列展现四川体
育特色、美食文化的体育商务旅游休闲
消费活动，并发布多项惠民措施。

“我们将通过不断探索体育与美
食、旅游、文化等领域的深度融合，为消
费者带来更多创新体验与价值。”成都
市体育局局长王毅说。

办好比赛仍是“立身之本”
程静认为，在促进赛事流量转化为

经济增量的过程中，首先要保障赛事的
专业高效，才能有后续的“留量”。

“这是所有体育赛事的立身之本。”
程静介绍，目前成都乃至四川正在创新
探索一条“区县主体、市级统筹、市场运
营”的赛事举办经验，进一步提升国际
化、专业化办赛水平。

成都城投万馆体育文化发展有限
公司总经理韩立锋介绍，中超球队成都
蓉城的主场“凤凰山”之所以拥有火爆
的球市，除了得益于成都悠久的足球历
史文化，场馆在服务和营销上的创新也
是关键因素。

“我们所有的一切都是围绕赛事参
与各方做好服务，向他们提供安全、舒
适、高效的服务。”韩立锋说。

据了解，目前四川正加快实施体育
赛事促消费战略，以体育赛事“流量”变
消费“能量”和经济“增量”为主题，充分
利用互联网、大数据等新技术，创新体
育赛事消费模式，拓展消费领域，加强
体育赛事与文化旅游、健康养生等产业
融合发展。

“我们还将进一步打造体育消费新
场景，激发体育消费新活力，不断满足人
民群众多样化的体育消费需求，释放体
育赛事消费潜力，让消费热起来，市场兴
起来。”四川省体育局局长罗冬灵说。

赛事流量变经济增量
——成都赛事经济观察

新华社云南玉溪4月25日电（记
者 岳冉冉 易嘉欣）25日，在2025中国
足球超级联赛第九轮比赛中，凭借莱昂
纳多的两粒进球及加布里埃尔的传射建
功，上海海港3-2客场战胜云南玉昆。

由于主教练安德森被禁赛三场，
回到高原主场的玉昆只能由助理教练
率队迎战卫冕冠军。

比赛开场，玉昆打得积极主动，创
造出多次得分机会。第 18分钟，奥斯
卡下底传中，颜骏凌扑球失误，侯永永
跟进补射入网，但主裁通过VAR（视频
助理裁判）判定奥斯卡越位在先，进球
无效。不到1分钟，海港抓住机会打出
反击，加布里埃尔下底传中，莱昂纳多
抽射破门，海港1-0取得领先。

第 22 分钟，奥斯卡得球后形成单
刀，可惜进球再次被判越位无效。第
47分钟，海港左路发动进攻，维塔尔助

攻加布里埃尔，后者推射球门远角，海
港2-0扩大比分。

第68分钟，奥斯卡助攻恩里克，后
者冷静推射，玉昆将比分追为1-2。第
73分钟，海港发动连续进攻，武磊射门
被扑出，他迅速调整，得球助攻，莱昂
纳多冷静推射完成双响，海港3-1领先
玉昆。落后的玉昆没有放弃进攻，补
时阶段，恩里克左路传中，孙学龙头球
破门，最终玉昆2-3惜败海港。

上海海港主帅穆斯卡特表示：“这
是一场非常艰难的比赛，玉昆非常难
缠，他们的打法体系很好，主场优势利
用得好，给我们制造了很大困难。”

玉昆助理教练常伟说：“感谢两队
奉献了一场精彩比赛，玉昆球员全力
以赴拼抢踢出了精气神，奥斯卡虽然
多次越位，但展现出了良好的进球欲
望，感谢球员的表现。”

“升班马”玉昆惜败卫冕冠军海港


